

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

INSCRIPCIONES. Anuncios, reclamos y comunicados a precio convencional. La correspondencia toda al director gerente, calle del Rubio, 23, pral.

SUSCRIPCIONES. Madrid, 8 ra. Prov. 30 trima. Ult. y Estran. 72. Las suscripciones y reclamaciones se hacen en la librería de D. Venustiano Sagredo, Puchá, 8.

AÑO XXIV. NUMERO, 5713 MADRID, MARTES 22 DE JULIO DE 1873. OFICINAS. CALLE DEL RUBIO NUMERO 23

THE PACIFIC STEAM NAVIGATION CO. LTD.
LINEA REGULAR SEMANAL
Vapores-correos ingleses para Montevideo, Buenos-Aires, Valparaiso, Arica, Ilay y Callao de Lima. Saldrá el magnifico vapor *Stirling*

ARAUCANIA.
De Santander el 27 de julio y de Lisboa el 29 de julio.
Precios reducidos desde Madrid.
Los billetes tómanse con anticipación.
Para pasaje y fletes al agente general, L. Ramirez, Alcalá, 12, Madrid.

VAPOR PARA BURDEOS.
EL PIONNIER.
De Santander el 30 de julio.
L. RAMIREZ, ALCALA, N.º 12.

PRIMERA EDICION.
Ayer publicamos en la ULTIMA EDICION DE MADRID las siguientes noticias:

Algunos diputados aragoneses de la *Gaceta* reproducen hoy dos de los decretos que ayer publicó por haberse padecido al insertarlos un error de copia: el uno se refiere a la dimision del Sr. Sando, gobernador de Leon, que apareció con la cláusula de ser incompatible con la diputación a Cortes; el otro es el de destitucion de D. Antonio Altadill, gobernador de Murcia, en el cual se omitió la circunstancia de haberse dispuesto que se le forme el oportuno expediente.

Como habíamos anunciado, hoy aparece en el periódico oficial el decreto destituyendo a D. José María Morlius del cargo de gobernador civil de la provincia de Alicante, disponiendo al propio tiempo que se le forme el oportuno expediente.

También publica hoy la *Gaceta* un decreto del ministerio de la Guerra destituyendo del cargo de gobernador militar de la provincia de Alicante, al brigadier D. Juan Ruiz Piñero, y una orden al capitán general de Castilla la

Nueva, mandando que el citado brigadier quede sujeto al fallo de un consejo de guerra, a cuyo efecto se le instruirá la correspondiente sumaria en averiguacion de la conducta que ha observado en los sucesos que han tenido lugar en aquella capital.

Por decreto de 16 del actual y con objeto de regularizar la administracion de los establecimientos penales, asegurar el estricto cumplimiento de las sentencias por los tribunales impuestas, dar seguridad al penado y establecer la conveniente separacion entre los reos de diferentes delitos, se dividen en tres clases los establecimientos penales. Serán de primera los de Ceuta, Cartagena, Valencia y Zaragoza. De segunda los de Sevilla, Burgos, Santaña y Tarragona. Y de tercera los de Alcalá, Baleares, Coruña, Granada y Toledo.

En lo sucesivo, y como consecuencia del decreto de que acabamos de dar cuenta, los reos condenados a cadena, reclusion y relegacion perpétua serán destinados a los presidios de Alhucemas, Ceuta, Chafarinas, Melilla y el Peñon de la Gomera.

Los de cadena, reclusion y relegacion temporal a los de Baleares, Cartagena, Coruña, Santaña y Tarragona. Los de presidio y prision mayores a los de Burgos y Sevilla.

Los de presidio y prision correccionales a los de Granada, Valencia y Zaragoza.

Se ha prohibido terminantemente, sea cual fuere la razon que se alegare en contrario, la traslacion de penados de unos a otros establecimientos, excepto en los casos en que el orden y buen régimen de los presidios exija la necesidad de transferir a los discolos y revoltosos a los penales que radican fuera de la Península.

Hasta tanto que pueda habilitarse un establecimiento penal con destino esclusivo a los reos políticos, se formará en cada presidio una brigada especial con esta clase de penados completamente independiente de las otras, u ocupando el local que reúna mejores condiciones en el establecimiento.

La *Gaceta* publica hoy el reglamento

para proveer trece plazas de maestros y una de maestra con destino a los establecimientos penales.

Por decretos de 16 del corriente que aparecen hoy en la *Gaceta* se declara cesantes a D. José Beruete y Cotani, contador general de Hacienda de Filipinas, y a D. José Benito Amado, segundo jefe de la intendencia general de dichas islas, y se nombra para estos cargos respectivamente a D. José Bach y Serra y a D. Primo Ortega.

La temperatura máxima de Madrid ayer de 38º grados.

Las noticias de la sublevacion de Alicante que ayer obtuvo el gobierno por conducto indirecto, dicen que, en efecto, desembarcaron allí el coronel Pernas, diputado Galvez Arce, y aun se cree que el Sr. D. Eduardo Carvajal, se presentaron en el ayuntamiento, al que destituyeron, constituyendo una junta de salvacion publica y exigiendo con amenazas 12000 duros. Según las declaraciones hechas en las Cortes por el señor ministro de la Gobernacion, se habia verificado en aquella ciudad un movimiento de reaccion en todas las clases sociales, y principalmente en la milicia ciudadana, que fué engañada y se vió abandonada por las autoridades y fuerzas del ejército.

Las noticias del gobierno son que no se habia querido reconocer a la junta y se habia constituido otra compuesta de jefes y oficiales de voluntarios, completamente adictos a la situacion, y habian pedido que fueran las autoridades a ejercer sus cargos y las tropas que se encuentran en Villena.

Los 400 soldados del regimiento de Navarra que se hallaban en Igualada, abandonaron cobardemente a los voluntarios que defendian heroicamente la poblacion. Así resulta de los telegramas oficiales.

Las pérdidas de los carlistas en Igualada se hacen subir a 400 ó 800 entre muertos y heridos. Se cree haya sido fusilado el teniente coronel de Navarra Sr. D. Martín Utrera.

El día 28 del actual, a la una de su tarde, se venderán en la delegacion del patrimonio que fué de la corona, 140

cabeceras de ganado lanar, con la rebaja del 10 por 100 del tipo de tasacion.

La *Republica democrática* ha suspendido por algunos dias su publicacion.

Nos escribe persona autorizada, manifestándonos no ser cierto que la fuerza de carabineros de Badajoz destinada a Córdoba, se mostró poco dispuesta a obedecer, y que por el contrario esta fué despedida por el señor brigadier con muestras de satisfaccion y manifestando el sentimiento que tenia por separarse de carabineros tan disciplinados y amantes del orden, cuyo acto tuvo lugar en primer término con el batallon de Zamora, en segundo, con el escuadron de Montesa y despues carabineros.

La casa de Moneda posee una magnífica romana, admirable obra de arte del siglo XVI ó principios de XVII, firmada por Salinas, y que aquel establecimiento ha ofrecido al museo Arqueológico nacional.

Ha sido habilmente restaurada por el inteligente jefe de máquinas D. Jaime Abad, que logró reunir todas las piezas, a excepción de alguna de adorno en el pilon.

Los aficionados a las artes pueden examinarla a su gusto en el despacho del superintendente mientras se le remite a su destino. Con la indicada romana ha ofrecido tambien al museo un candado del siglo XVII y diferentes objetos de mérito arqueológico y de estudio para la historia de las artes.

Los individuos del cuerpo de Sanidad de la armada, de servicio en el hospital Militar de Cartagena, D. Joaquin Soler, D. Matías Carbó y D. Agustín Domec, han dirigido una exposicion-protesta al ministerio de Marina, esplicando su conducta durante los acontecimientos de aquella poblacion y manifestando que solo sus sentimientos humanitarios y su deber profesional les han impedido abandonar sus cargos, para seguir la marcha del cuerpo general de la armada, con cuya conducta se hallan en un todo conformes.

El diputado a Cortes D. Timoteo Alfaró, nos ha dirigido una carta rogándonos hagamos constar que no se refiere a su personalidad la noticia dada

por el *Imparcial* y en la que se dice que un diputado del mismo apellido ha contribuido a la insurreccion del batallon de Mendigorría.

SEGUNDA EDICION.

Hasta en los jardines del Retiro entran los muchachos pordioseros. La especulacion de pedir limosna se ha propagado tanto, gracias a la incalificable indolencia de los que debian evitarla, que no se puede dar un paso, principalmente por los paseos publicos, sin verse asediado de holgazanes de todos sexos y edades que imploran la caridad. Ignoramos qué objeto tienen los asilos del Pardo.

Dice la *Politica*:
«Las caballerizas de palacio estaban convertidas en un verdadero parque de guerra, sin que nadie lo supiera. Según se dice, se han encontrado allí 800 fusiles y una gran provision de municiones. Aunque se dice quién las habia llevado allí, debemos omitir nombres propios.»

A un periódico de Barcelona aseguran desde París persona autorizada, que Francia coloca una division de 10000 hombres en la frontera.

Dice la *Igualdad*:
«Parece que los sublevados de Valencia se encontraban hoy algun tanto decaídos ante las dificultades que se presentaban a la realizacion de sus deseos, razon por la cual una comision de ellos parlamentó con el general Velarde para llegar a una honrosa transaccion con el gobierno. De esto dió cuenta al gobierno el referido general, quien a estas horas ha debido recibir las instrucciones convenientes.»

Nos dicen de Cartagena en una correspondencia que nos merece crédito, que no ha resultado cierto que un escribiente haya sido nombrado jefe del armamento de aquel arsenal. Rectificamos con gusto esta noticia a fin de que quede la verdad en su lugar, añadiendo que el mencionado destino se halla todavia sin cubrir a causa de los acontecimientos.

su secreto; confesó que la rebelion tendria lugar a media noche de pascua, cuya noticia pareció regocijar al jefe de policia que estrechó las manos de Korsak; le dijo que acababa de prestar un importante servicio al gobierno del czar, que éste no sería ingrato, y que podía retirarse en la seguridad de que no se meterian con él para nada, ni con su mujer tan buena, tan respetable, tan digna de consideracion; que podía contar asegurado el porvenir de sus hijos, que solo de ellos dependia el obtener una posicion brillante, y que ahora todo iria bien, pero que para evitar que se alarmasen la condesa y sus cómplices iba a detenerle en la misma casa de ayuntamiento donde le daria una habitacion cómoda por calabozo, y sus propios criados para servirle, teniendo únicamente detenido hasta el lunes de pascua.

Además, como era preciso explicar su momentánea ausencia, le rogaba que pusiera dos letras a su mujer diciéndole que habia dejado a Varsovia en servicio de la buena causa y que le rogaba guardarse silencio absoluto respecto a su ausencia que duraria solo unos dias.

Esta carta fué llevada a su destino por uno de los espías que se fingian aliados a la conspiracion, distinguiéndose entre todos los conjurados por lo violento de sus doctrinas.

Quando hubo confesado Korsak, el jefe de policia se dirigió a casa de Rogatchef y le puso al corriente de lo que habia sabido.

Este se estremeció de alegría, porque hombre inteligente y ambicioso comprendia que, arrojando para siempre la conspiracion polaca, hacia su fortuna. Empezó, pues, a tomar sus medidas para que al estallar la conspiracion fuese sofocada por la policia y por la tropa, y empezó por no decir nada a nadie, desconfiando con harta razon de toda la gente que le rodeaba.

Durante todo el día del domingo la multitud pudo libremente circular por las calles de Varsovia, sin que ningun agente de policia se metiese con ellos a impedirseles. Dejó, pues, formar los grupos, entendiéndose los conspiradores, y hasta oyeron las autoridades, sin darse por entendidas, muchas alusiones embosadas; pero en cuanto se puso el sol recibieron orden las tropas de

permanecer prontas a la primer señal, feniéndolas sobre las armas.

Todos los puestos importantes fueron reforzados, lo que no chocó porque era costumbre de todos los días festivos; pero en la ciudadela donde el gobernador militar desplegó toda su energía y redobló todas sus precauciones, comprendiendo que allí se dirigiria la mayor fuerza del motin. Los artilleros, pues, debian estar al pie de sus cañones, los cosacos con las monturas preparadas, y por fin a las diez, como de costumbre, grandes patrullas aparecieron por las calles: que se retiraron en breve como si el orden más completo reinase en la ciudad. Todo el mundo pudo creer que se habian retirado a sus cuarteles; pero era un error. Se les habia hecho tomar con disimulo ciertos puestos importantes de la ciudad.

Todas las tropas adversas estaban acantonadas en las cercanias de Varsovia y habian recibido en los cantones inmediatos orden para llegar a los muros de Varsovia a las doce en punto de la noche. La bar era de Belveder estaba ocupada por cuatro baterias; la de Wolski por veinticuatro escuadrones de hulanos, la de Jerusalem por cuatro batallones, la de Monkolof por los cosacos. Además, numerosos destacamentos circulaban por las atueras dispuestos a sostener el orden en cuanto fuese alterado.

Los conjurados, por su parte, no permanecian ociosos, y bajo pretexto de reuniones de familia, harto motivadas por la solemnidad de la pascua, habianse reunido en diferentes casas habitadas por los jefes del complot, todas designadas de antemano por indicacion de los jefes, sin que pareciesen armados mas que de pistolas y cuchillos. Los jefes y los soldados, de hachas, barras de hierro y otros objetos por el estilo, que aunque no parecian armas, lo eran en determinados momentos. Los aldeanos de las cercanias tenian tambien palas de hierro, bastones con pinchos, y algunos, los menos, habianse procurado sables mohosos mucho menos útiles que las otras armas, a las que no se podia dar nombre de tales.

La señal debia ser un pistoletazo que partiese de casa de Wanda desde una de sus ventanas. Lewinski hablabase encargado de la señal y los mas atrevidos de los conjurados estaban en frente del

Hevarlos! pero no desconfiéis por eso, no hay nada de raro en mí.

—Y si os pidiera que lo probáseis?

—Estoy pronto; mandadme lo que queráis.

—Yo no tengo el derecho de mandar, pero...

—Pero qué? Acabad.

—Nada. Si ocurriera algun suceso inesperado, un levantamiento de nuestra patria, ¿qué hariais vos que tenéis a vuestro cargo la ciudadela?

—Se trata de una nueva conspiracion?

—dijo el oficial palideciendo.

—No tal.—dijo la jóven soltando una carcajada. Os preguntaba por ver qué respondiais. ¿Cuál sería en ese caso vuestra conducta?

—¿Podeis dudarlo?

—Si tal.

—Pues bien; me injurias, querida Zofia.

—Es decir, que marcharéis con nosotros?

—En primera linea!

Le miró ella con tanto amor, con tanto abandono; colocó su mano en su brazo con tan trémula apariencia; que el jóven oficial se sintió estremecido. Perdiéronse entre la multitud, y la jóven casi hubiera llorado de felicidad por haber hecho semejante descubrimiento.

Otra de sus compañeras, que acababa de salir del instituto imperial, muy niña aun, porque contaba apenas diez y seis años, se encogia indolentemente de hombros escuchando a otro oficial. Sus largas pestañas caian sobre sus ojos oscuros; sus labios se entreabrian con sonrisa burlona; llevaba el nombre de Lodzia y habia nacido en Ucrania.

—No me casaré nunca,—dijo al que la enamoraba,—ó mas bien no me casaré sino el día en que mi país sea libre.

El que la escuchaba lo oreyó una broma y exclamó:

—¿Queréis que yo haga una revolucion para conquistaros?

Ella le miró hjiamente y dijo:

—Si...

Estremecióse, se alejó y él desapareció a su vez.

La blonde Jadwiga, dulce y poética como los elfos de los escandinavos, decia apoyándose en el brazo de su caballero:

—He soñado que esta noche se batian en Varsovia y que vos os batiais

tambien, pero por la buena causa. Des pues...

—Después qué?

Ella le contestó con este verso conocido:

—Formábamos entrambos un solo corazón.

Otra altanera, magestuosa, habiase dirigido al general gobernador de la ciudadela procurando trastornarle el juicio; el general tenia cincuenta años, pero era de complexion tierna.

—Por piedad, responded a mi súplica,—murmuraba:

—Quedaos aquí y os responderé a media noche.

—Otra hacia mil coqueterias al jefe de policia de la ciudad; otra entretenia al príncipe Pedro de Rogatchef, tio del que conocemos y que desempeñaba el cargo de jefe militar de la ciudad. Todas en fin se habian de acuerdo para entretener a sus mayores enemigos; y trasformadas en verdaderas sirenas, desplegaban todas sus seducciones y las horas pasaban para ellos sin que lo sospechasen.

¡Jamás las habian encontrado tan encantadoras, tan ingeniosas!

Sin embargo, no obstante los recursos de todas ellas, el príncipe Rogatchef lo observaba todo en torno suyo. Aquel ruso colosal, con su uniforme cubierto de placas y de cruces, abotonado hasta la barba, tenia una figura imponente, terrible. Quando hablaba, sus dientes blancos y relucientes contrastaban con su bigote negro; su frente surcada por las arrugas, aparecia siempre cargada de recelos, y sus mejillas pronunciadas y su nariz corta y ancha, le daban el aspecto de un dogo siempre dispuesto a morder.

De repente Wanda que estaba sentada cerca de la puerta se levantó, y una mujer agobiada materialmente bajo el peso de la pedreria que llevaba, entró en el salon. Era la princesa Meledina.

Miró a Wanda frente a frente sin pestañear, y aunque habia hecho todo lo que sabemos para perderla, estrechó su mano, y en su rostro veíase siempre aquella altanería burlona, por más que aquella noche sus ojos verdosos pareciesen velados por una nube de tristeza.

—¡Ojalá seas dichosa este año!—dijo a la condesa abrazándola, según autorizaba el uso en semejante dia.

En la Vega de Rivades, provincia de Oviedo, ha entrado una partida carlista compuesta de 150 hombres. Varias columnas han salido en su persecución.

Se ha fugado de Pamplona el gobernador eclesiástico, hermano del cabecilla Elío; y han sido presas por orden de las autoridades gran número de personas que se creía trabajaban en favor de los carlistas. Entre ellas hay algunas mujeres, al no haberse podido escapar.

Dícese que el Sr. Ollas será elegido para la secretaría vacante en las Cortes.

Ha llegado á Madrid el marqués de Almansa, que ha permanecido un día detenido por las fuerzas que manda Valdespina y que acompañan al pretendiente, á quien el marqués ha visto de cerca. Le siguen 46 ó 48 personas como estado mayor, y las fuerzas que tiene Valdespina no pasan de 2.000 hombres. Habiendo tan solo un pequeño cañón de bronco que dirige un capitán de caballería.

En correspondencias de Cartagena se dice que las autoridades del cantón han pedido una contribución de tres millones de reales, que se ha hecho ya efectiva en su mayor parte.

El comité de salvación pública que funcionaba en Madrid, se asegura que se ha trasladado á uno de los cantones declarados independientes, para continuar allí ejerciendo sus funciones.

Algunos oficiales, dos sargentos primeros y bastantes soldados del batallón de Mendigorria que han podido escaparse, algunos de ellos tiradores del tron, han llegado ayer á Madrid; los paisanos de Almansa los hicieron fuego al ver que no querían seguir el ejemplo de sus compañeros. Los soldados van engañados, y lo que es más triste, inducidos por sus dos primeros jefes.

Ayer ha sido recogido el periódico la Justicia Federal de orden del gobierno.

En el personal del ministerio de la Gobernación se prepara un arreglo.

El general en jefe del ejército del Norte pensaba salir ayer á operaciones pero en vista de un telegrama del general Tejada que le dice no puede todavía calcular la dirección de las facciones reunidas, ha suspendido su marcha hasta adquirir nuevas noticias.

Se ha mandado que se dé el armamento Remington á los dos batallones que han de formar los jefes y oficiales en situación de reemplazo.

parece estar acordado sea dado de baja en el escalafón de oficiales gene-

rales el mariscal de campo Sr. Ferrer por haberse rebelado contra el gobierno de la república.

El general Turón llevará á Cataluña una división compuesta de los dos batallones de oficiales y jefes de reemplazo, unos 4.000 guardias civiles, 2.000 carabineros, y una sección de artillería.

El brigadier Bissorra, que servía en Cataluña, ha pedido su relevo.

Se ha mandado que los nuevos gobernadores civiles salgan inmediatamente para sus respectivos destinos.

Ha sido admitida la dimisión que el general Acosta había presentado del cargo de capitán general de Cataluña.

Dice la Discusión que se ha retirado de las tropas de marina de San Fernando han arrollado á los intransigentes y tomado las barricadas.

Muchos pueblos del cantón murciano han negado obediencia á los insurrectos de Cartagena, y se disponen á organizar somatenes con apoyo del gobierno para rechazar toda exigencia y agresión de los separatistas.

Los sublevados de Murcia se han reconcentrado en Cartagena.

La división Portilla se encontraba ayer cerca del Baztan.

Entre los telegramas leídos ayer por el señor ministro de la Gobernación á las Cortes, hay algunos cuyo contenido habíamos dado ya á conocer anteriormente á nuestros lectores, mas ó menos detalladamente.

No ha sido la caseta destinada escuela práctica de Segovia, la que ha sido reducida á cenizas, como dijimos el otro día, sino la formada de gaviones y costones cerca de las baterías, y que servía para el depósito de efectos de inmediato uso. A las acertadas disposiciones del oficial segundo de administración militar encargado y los dos oficiales de artillería, que acto continuo pasaron al lugar del siniestro, no se propaga á las referidas baterías y demás edificios inmediatos, así como las autoridades y diputado de aquella capital contribuyeron á la completa extinción del incendio.

Un periódico de Bayona anuncia que un buque inglés ha desembarcado en Lequeitio hasta 12.000 fusiles y seis millones de cartuchos para los carlistas.

El marqués de Valdespina, teniente general en el ejército carlista, ha expedido una orden para que se fusile en el cura Santa Cruz donde quiera que se

le encuentre por haber faltado á la palabra que dio de permanecer arrestado hasta que D. Carlos dispusiera sobre su destino.

La fuga del cura Santa Cruz y las teorías que siguen haciendo algunos hombres de su partida, deben influir en que, á pesar de los deseos de los jefes carlistas, no pueda decirse todavía cuando se podrá ir con tranquilidad por la línea férrea del Norte.

En la sesión de ayer, el señor Becerra habló, a nombre del que fue partido radical, declarando que no se proponía defender á su partido que, como todos, ha cometido errores, y tenido debilidades. Su discurso puede resumirse en las siguientes frases:

«Si todos hemos cometido errores, unámonos todos para salvar la república, para salvar la libertad, para salvar, sobre todo, la patria. Conste que nosotros nos reservamos el juicio de lo que ha sucedido desde el día 23 de abril inclusive, y que no venimos á buscar una alianza con vosotros; venimos á ayudaros, á prestaros nuestro auxilio, aquí y fuera de aquí, para que salvéis la república, la libertad, y sobre todo, como antes dije, la patria.»

Segun telegrama del capitán general de Zaragoza, se ha terminado el sumario formado al batallón cazadores de Madrid; se va á elevar á plenario y se trabaja en ello activamente.

La junta provisional revolucionaria del cantón de Valencia ha acordado con fecha 20 disolver la diputación provincial.

También ha acordado no reconocer ninguna junta revolucionaria de la región valenciana, si no está constituida de las diversas tendencias que abrazan la causa republicana federal.

En el tren correo de ayer llegó á Valencia los diputados de la mitación Sres. Perez Guillen y Chirivella.

El Cantón de Valencia correspondiente al día de ayer, dice en su última hora:

«Los señores marqués de Cáceres, Pérez Fajol, Boix y otros, que fueron elegidos para formar parte de la junta interina del cantón, que se negaron á aceptar dicho cargo, concurrieron á la sesión de anoche, ofreciendo un concurso para la salvación de la patria y de los intereses de la junta para allanar las dificultades que se presentan en la misma, es de importancia cuando difícil misión.»

El Excmo. Sr. D. Martin Usetlet de Ponte ha presentado á las Cortes y al Poder ejecutivo un proyecto de reorganización del ejército, del cual se ha ocupado la prensa, y que indudablemente merece llamar la atención del

gobierno y de las personas competentes en asuntos militares. El proyecto tiene una alta importancia de actualidad, puesto que lleva por objeto organizar el ejército, restableciendo en él la disciplina de una manera sólida y estable. El pensamiento de establecer un campamento en las inmediaciones de esta capital y cercano al que hoy existe en Carabanchel, si el punto ro- que, como asegura el Sr. Usetlet, las condiciones apetecibles, también se considera de ventajosos resultados. El Sr. Usetlet de Ponte es bien conocido por sus antiguas y consecuentes opiniones liberales, así como por los servicios que ha prestado en diferentes y azarosas épocas á la causa de la libertad.

TERCERA EDICION

Hoy recibimos los siguientes despachos telegráficos:

En la Bolsa se han cotizado: El 3 por 100 francés, 56-50. El 5 por 100 id. 61-65. El exterior español, á 19 3/4. Consolidados ingleses, á 92 1/16. En el Bolsin se han hecho: El exterior español viejo á 19 3/8. El interior id. á 15 1/2.

El periódico «Le Soleil» dice que ayer se intentó asesinar al general Serrano mientras paseaba por el jardín de su casa. Añade que el culpable ha sido preso.

Versalles, 21 (noche). Asambleas nacional. El Sr. Julio Favre espelna una interpelación sobre la política interior del gobierno.

El ministro Sr. Broglie defiende la conducta de este y se opone á lo que dice que la misión del gabinete es combatir las coacciones antisociales, y agrupar todas las fuerzas legales conservadoras, reservando para más adelante la cuestión de forma de gobierno.

Se aprueba por 400 votos contra 270 un orden del día declarando que el gobierno tiene la confianza de la Asamblea.

El obispo anglicano de Winchester ha muerto á consecuencia de una caída de caballo.

Ha fallecido lord Westbury. En la Bolsa se han cotizado: Consolidados ingleses, á 92 5/8. El exterior español, á 19 1/4.

El estero español, á 19 1/4. El estero de Nueva York, 21. El estero de Indiana, 21. El estero de Ginebra, 21.

El shah de Persia ha llegado á esta capital.

Además del jefe de voluntarios de Pierrard, que ayer dijimos había sido preso en el alcázar de Toledo por orden del comandante militar, lo han sido también el segundo jefe y dos capitanes de un paisano procedente de Madrid llamado Benito Cabellé, albañil. El gobernador civil y comandante militar pasaron al cuartel de voluntarios donde hay dos compañías, y casi todos los que allí había, menos unos 50, se sometieron á ser mandados por jefes militares. De los otros voluntarios acantonados en los pueblos y en estado, según parece, de completa insubordinación, los unos se querían ir con el general Pierrard, á quien se suponía por aquella provincia, y otros con la partida carlista de Merendon.

El gobernador de Granada se vió obligado ayer á resignar el mando en la junta cantonal allí organizada después de la manifestación de los voluntarios al grito de república federal social, é independencia del cantón. Se estaban alistando batallones de voluntarios y de la reserva para ponerlos á las órdenes del gobierno con objeto de que vayan á combatir contra los carlistas.

El sargento de carabineros Juan Sagura, con doce individuos de los puntos de Luimbreras y Fuente-Alamo, se negaron á aceptar los ascensos que les ofreció el jefe de la insurrección de Cartagena y se presentaron al alcalde de Locha para ofrecerle su apoyo.

En Castellon, al hacerse el pronunciamiento cantonal se adhirió el capitán Arana con tres compañías de Castreja y una de Granada.

A instancia del diputado Mr. Faise, D. Agustín Sarda, el señor ministro de la Guerra ha levantado por séptima vez la prohibición de navegar en el Ebro, que tantísimos perjuicios ocasionaba al comercio de Aragón y Cataluña y que se ha considerado innecesaria, puesto que el Ebro es navegable por varios puntos y por lo tanto las partidas carlistas lo pasan como y cuando quieren.

Inmediatamente que tomó posesión de su cargo el nuevo gobernador civil de Logroño, Sr. Mendez Cabezola, pasó á ofrecer sus respetos al ilustrado jefe de la Victoria y á cumplimentarle en nombre del gobierno, según le había encargado el presidente del mismo. El que encarga á su vez al Sr. Mendez Cabezola que participe al gobierno la sincera gratitud con que acogia esta prueba de deferencia.

Por acuerdo de la sección de magistrados del tribunal del jurado de esta capital y se procede por el juzgado del distrito de la Audiencia, contra varios individuos de los designados

—Y vos también, princesa,—contó Wanda.

—La Melodina le miró, después miró en torno suyo, y como había mucha gente al rededor de ambas, avanzó con paso firme hacia los salones murmurando: «Será después!» Ignoraba la obediencia. No obstante, Wanda no había dejado de observar la vacilación de la princesa, pero no se cuidó de conocer la causa; sintiendo una repulsión instintiva por aquella mujer con la que tenía un trato puramente superficial. Cuanto más avanzaba la hora de la libertad de su país, más inquieta se sentía la infeliz condesa; sus fuerzas la abandonaban; aquella intención suprema preparada durante tantos años y á costa de tantos sacrificios, saldría con éxito. Preciso es haberse encontrado una vez siquiera en circunstancias semejantes en que nuestra vida dependa de una circunstancia inesperada, para comprender todo lo que sufre Wanda y la angustia que aprisionaba su corazón.

Sin embargo, continuaba atendiendo risuosa á sus huéspedes, buscando palabras afables para todos y cada minuto que pasaba le producía una angustia nueva. Su naturaleza impresionable, demasiado impresionable para el papel de conspiradora que se había impuesto, no le permitía disponer bien de sus facultades, y temblaba, nerviosa sin poderse tener en pie, haciéndole esfuerzos inútiles para sostenerse. Los minutos que aún le quedaban para salir de tal estado de agitación.

El baile la distrajo por algunos instantes; pero contrariando las órdenes de la condesa, la orquesta no tocaba ni la mazurka ni la gracioviana, bailes favoritos de los polacos, sino una danza nacional de un carácter triste, sombrío, y que en aquellas circunstancias era no solo una imprudencia, sino una protesta clara. La hermosa Zofia, con su enamorado Galán, iba al frente de todas las parejas y arrobaba á quien entre un ramaje de cintas y de flores.

Sus bocas estaban húmedas, sus ojos bajos; veinte parejas les seguían imitando sus mismas figuras, y en un momento indicado, todas las bailarinas soltaron las cintas; los galanes las seguían con ademán suplicante. Después pusieron consistieron en cercarlas de nuevo, y lanzándose por fin en brazos de

sus caballeros, dejáronse arrebatar en el torbellino de un vals, bigote á la Y.

Era imposible buscar en aquella mas clara de lo que costaba la servidumbre, de que estaban dispuestos á lanzarse á todo por quebrantarla. Todos los presentes contemplaban aquella hegemonía con emoción; difícil de comprender; los polacos estaban palidos; Wanda se sentía morir, y maquinalmente sus ojos buscaban á Lewinski. Solo Lewinski parecía descontento, contrariado; aquella especie de aviso dado á los rusos le parecía de mal agüero, y sus cejas se contraían ligeramente.

Balláronse después algunos bigodones, y entonces el príncipe Rogatchef se acercó á la hermosa Ludzia recordando que tenía una hermosa voz, y la raga que cantaban en su país.

La niña quiso rivalizar en osadía con Zofia; su patriotismo la exaltaba y como medio una nueva imprudencia: Palida, con los ojos bajos, inclinada débilmente hacia atrás, su flexible talla, se adelantó hacia el piano y todos barajaron creyendo oír la cantar un himno de música italiana; pero todos se estremecieron al oír la melodiosa y enajenada fantasía compuesta en la época de la conquista de la Ucrania por los moscovitas, y que desde entonces se conocía con el nombre de Canto del yigero.

«Aquí el himno de poder, que entono, no la encantadora Ludzia, que cantaba en su país.»

Ya el segador se acerca, va descubriendo el mundo, en vano tuslamentos implosiones se pierden en vano es de los labios un dulce quejido, no hay nada que detenga su bárbara crueldad. Ya el trigo está amarillado, y el segador aquí. Las lágrimas rodaban por las mejillas de la cantante cuando terminó. Todo el mundo estaba conmovido; pero aunque la joven había cantado admirablemente, nadie se atrevía á aplaudir. Solo el prin-

UN ESTRENO EN LA OPERA.

«¿Qué antigua canción es esta?»

«Es una fantasía de mi país, príncipe.»

«¿Con qué propósito, propia de mujer ó de niño, añadidme esas palabras?»

«¿Qué os ha parecido? ¿sonadas para que la cantéis muy bien?»

«Esta frase hizo estremecer á Lewinski; creyó que había sido un aviso demasiado claro al gobernador de Versalles.»

«¿Y qué inquietud os presta atención que estáis escuchando?»

«¿Hasta qué punto os advierte de lo que os amenaza?»

«¿Hasta qué punto os advierte de lo que os amenaza?»

«¿Hasta qué punto os advierte de lo que os amenaza?»

«¿Hasta qué punto os advierte de lo que os amenaza?»

«¿Hasta qué punto os advierte de lo que os amenaza?»

«¿Hasta qué punto os advierte de lo que os amenaza?»

«¿Hasta qué punto os advierte de lo que os amenaza?»

«¿Hasta qué punto os advierte de lo que os amenaza?»

«¿Hasta qué punto os advierte de lo que os amenaza?»

«¿Hombre prevenido vale por dos?»

«¿Cuándo había hecho en vano espías el conciliábulo que se celebraba en la cueva de la casa de Wanda?»

«¿Cuándo había hecho en vano espías el conciliábulo que se celebraba en la cueva de la casa de Wanda?»

«¿Cuándo había hecho en vano espías el conciliábulo que se celebraba en la cueva de la casa de Wanda?»

«¿Cuándo había hecho en vano espías el conciliábulo que se celebraba en la cueva de la casa de Wanda?»

«¿Cuándo había hecho en vano espías el conciliábulo que se celebraba en la cueva de la casa de Wanda?»

«¿Cuándo había hecho en vano espías el conciliábulo que se celebraba en la cueva de la casa de Wanda?»

«¿Cuándo había hecho en vano espías el conciliábulo que se celebraba en la cueva de la casa de Wanda?»

«¿Cuándo había hecho en vano espías el conciliábulo que se celebraba en la cueva de la casa de Wanda?»

«¿Cuándo había hecho en vano espías el conciliábulo que se celebraba en la cueva de la casa de Wanda?»

«¿Cuándo había hecho en vano espías el conciliábulo que se celebraba en la cueva de la casa de Wanda?»

«¿Cuándo había hecho en vano espías el conciliábulo que se celebraba en la cueva de la casa de Wanda?»

«¿Cuándo había hecho en vano espías el conciliábulo que se celebraba en la cueva de la casa de Wanda?»

«¿Cuándo había hecho en vano espías el conciliábulo que se celebraba en la cueva de la casa de Wanda?»

«¿Cuándo había hecho en vano espías el conciliábulo que se celebraba en la cueva de la casa de Wanda?»

para componerlo, por no haber asistido a la constitucion del espresado tribunal, sin embargo de haber sido citados al efecto.

El comité federal de San Sebastian se ha dirigido al presidente del poder ejecutivo ofreciéndose a apoyar los decretos de la Asamblea Constituyente y los poderes emanados de la misma.

El ministro de Marina ha pedido hoy al de Guerra 180 fusiles para los oficiales y tropa de marina que salen de Madrid para el Ferrol.

Ha llegado a Madrid y presentado hoy al gobierno el tribunal de vacaciones de la audiencia de Sevilla, que fué invitado a someterse a la obediencia de la junta cantonal, negándose a ello y viniéndose a poner a las del gobierno de la nacion. En Baeza se encontraron cortado el ferro-carril y tuvieron que tomar un carruaje, que les trajo por la antigua carretera, hasta más acá de Despenaperros. En Linares encontraron una gran proteccion en el Sr. Marin, que se halla al frente de aquel pueblo, tambien insurreccionado.

La Justicia Federal dice que ayer se sublevaron en Alcazar de San Juan las tropas del general Pavia. No es cierto. El general Pavia salió ayer de Manzanares a las seis de la tarde, con direccion a Ciudad-Real.

Ha sido nombrado secretario del gobierno de Sevilla D. José Tejero Sepúlveda, abogado de aquella capital, y oficial primero D. Luis Nieto, antiguo empleado de telegrafos.

A las tres de la madrugada ha llegado a Madrid el brigadier Arrando procedente de Albacete, con el batallon cazadores de Albuera y el diputado señor Perez Linares. Este y el citado brigadier conferenciaron esta mañana con el señor ministro de la Gobernacion.

El señor ministro de la Gobernacion ha señalado la hora de, once a doce para la audiencia pública diaria.

Ayer han sido conducidos a Toledo los voluntarios insurrectos del batallon franco de Pierrard, de los cuales 83 han depuesto las armas y piden sus licencias y 43 han preferido continuar.

El general Salcedo, nombrado capitán general de Canarias, llegó ayer a Madrid y ha estado hoy a cumplimentar al gobierno.

El gobernador de Valencia, Sr. Caslejón, ha dirigido desde Alcoira una energica alocucion a los sublevados valencianos, diciéndoles, entre otras cosas, que han clavado un puñal en el corazón de la República.

Hoy se ha dicho, con referencia a un oficial de la columna Costas, que esta habia tenido en Villaro un encuentro desagradado. La noticia necesita confirmacion.

El general Pavia salió a la una de la madrugada de Ciudad-Real dirigiéndose a Córdoba. Ha encontrado un gran apoyo en los inspectores de las líneas de Ciudad-Real y de Espiel.

Salamanca ha debido declararse hoy en canton, puesto que se ha incomunicado por telegrama con el resto de España.

Viajeros llegados esta madrugada a Madrid, dicen que anoche iban en el tren procedente de Madrid D. Emigdio Santa María y el Sr. Albarracín con otros intrasigentes y que al erizarse los trenes dieron vivas a la independencia y a los soldados de Albuera que venian con el brigadier Arrando.

El capitán general de Zaragoza dice que la columna Segarra, de 230 hombres, aceleró su marcha después de salir ayer mañana esta de Santpau, avisó su retroceder, con la cual cruzó su vanguardia algunos tiros cerca de Alguirás. Después de estar la faccion en Bordon, llegó la columna, tomó el pueblo a la bayoneta, encontrándola reunida en la plaza, de la que la desalojó después de un nutrido fuego, poniéndola en fuga en direccion de Olocan. Esta mañana continuaba su persecucion, que no pudo verificarse ayer por haberse hecho de noche y estar la columna sin alimento en todo el día. Se ignoran las bajas del enemigo; las de la columna consistieron solo en un voluntario ligeramente herido en la mano.

El diputado por Leon Sr. Moran, con el nuevo gobernador D. Manuel Antonio del Valle, que saldrá mañana para su destino, han conferenciado hoy con el señor ministro de la Gobernacion.

Esta noche ha debido salir de nuevo el brigadier Arrando con el batallon de Albuera.

En la accion de Villaro con el jefe carlista Velasco, parece que resultó un capitán muerto, otro y tres subalternos heridos, y unos veinte soldados de baja.

Los ministros han celebrado consejo a la una.

El ministro de la Gobernacion ha citado esta tarde para conferenciar a los diputados catalanes. El Sr. Pi se ha excusado, por tener graves ocupaciones a la misma hora.

El Sr. Alvarez Lopez, diputado por la provincia de Valladolid, en nombre

de sus compañeros, ha celebrado ayer tarde una larga conferencia con el señor presidente del poder ejecutivo sobre asuntos de gran interes para aquella provincia.

El ayuntamiento de Rosas ha ofrecido su apoyo al gobierno y a las Cortes.

El gobernador de Valencia seguia hoy en Alcoira; el general Velarde en Alcaete. El gobernador de Alicante ha debido regresar ya a la capital esta mañana, donde parece que empezaba a notarse una favorable reaccion en el espíritu público.

El diputado Sr. Perez Linares, que llegó hace dos dias de Alcaete, parece haber prestado un gran servicio a la situacion, impidiendo que se llevara tal vez a cabo un acto de insubordinacion, para el cual se trataba de seducir a la columna del general Velarde, que es bastante numerosa.

En Cataluña se advierte una notable escitacion del sentimiento público a favor del orden, en apoyo del gobierno y la Asamblea y en contra del carlismo.

El centro izquierdo y la izquierda que votaron ayer contra el Sr. Oreiro, se reunieron anoche y acordaron publicar un manifiesto-protesta, para cuya redaccion comisionaron a los Sres. Calasanta María (C. Ricardo), Diaz Quintero, Navarrete, Ocon y Benot, que lo han presentado ya esta tarde. Se acordó nombrar esta noche una nueva junta que dirija los dos grupos, sin que esto signifique una fusion de las dos agrupaciones.

Creemos, contra lo que el Imparcial dice hoy, que los diputados de la izquierda no abandonarán por ahora la Cámara.

A las tres de esta tarde se han reunido en el ministerio de la Guerra, bajo la presidencia del ministro Sr. Gonzalez, los capitanes generales Sres. Concha (D. Manuel y D. José) y los tenientes generales Sres. Turon, Makenna, Villalonga, Gomez Pulido, Jovellar, Orozco, Peralta, Blanco, Baldrich, Zapatero, Izquierdo, Orive, Socas, Quesada, Marchessi, Valmaseda, Mata y Alos, Martinez Ploves, Allende Salazar, Leimerick, Barrenechea y Moriones, con objeto de tratar de asuntos de interes para el orden público y el ejército. Esta reunion, que puede llamarse preparatoria de la que esta noche ha de celebrarse con los mismos generales bajo la presidencia del Sr. Salmeron, creese que ha de producir excelente resultado para el pais, pues segun tenemos entendido, se tratará de la reorganizacion del ejército bajo bases sólidas y patrióticas.

Los pocos capitanes y tenientes generales que han faltado a la reunion que ha tenido lugar hoy en el ministerio de la Guerra, lo han hecho por hallarse ausentes de Madrid o enfermos.

Hoy mismo en tren expres saldrá para Valencia el nuevo capitán general Sr. Martinez Campos.

Hoy se ha encargado el brigadier señor Morales y Gonzalez, de la seccion de caballeria del ministerio de la Guerra.

El gobernador civil de la provincia, Sr. Hidalgo, ha suspendido de empleo y sueldo a los oficiales primeros señores D. Miguel Perez y D. Alfredo Delofeu.

Han sido capturados, merced a las activas disposiciones del nuevo jefe de orden público Sr. Pallares, secundado por los agentes puestos a sus órdenes, tres individuos que se cree con fundamento sean los autores del robo verificado hace pocos dias en la calle Imperial, núm. 3, principal, entre ellos una mujer a quien se han encontrado cerca de 4000 rs. y algunas alhajas.

El Sr. D. Francisco Colodr y Bleoua, jefe de negociado de la seccion política del ministerio de Gracia y Justicia y distinguido abogado del colegio de Zaragoza, se ha encargado del gabinete particular del señor ministro de Fomento.

El programa del concierto que se verificará mañana en los jardines del Retiro, lo forman las obras siguientes: overturas de El joven Enrique, de Mohul; y Violeta, de Casamitjana; Scherzo, de la cuarta sinfonia de Gade; marcha de la Africana, miscelanea de los Hugonotes, sinfonia de Mercadante sobre motivos del Siabat de Rossini, serenata de Carreras y una polka de autor anónimo.

Se nos asegura que, a pesar de lo que se ha dicho respecto a Cuenca, en algunos círculos, en dicha capital reina el orden más completo, dispuestos los republicanos a acatar los acuerdos de la Asamblea y del Poder ejecutivo, de quienes esperan el planteamiento definitivo de la republica federal.

Se nos suplica hagamos públicos los deseos de todos los jefes y oficiales de infanteria de marina existentes en este punto, de ser empleados del modo que se considere más oportuno en cualquiera de las fuerzas que se organicen, sea por mar o por tierra, para restablecer el orden y hacer obedecer al gobierno de la republica; todo lo cual han hecho ya presente al ministro del ramo y vicepresidente del almirantazgo, el brigadier D. José Montero, el coronel D. Francisco Gamarra y el tenien

te coronel D. Joaquin Albacete, en nombre de todos sus compañeros.

Se han presentado en estos dias, como ha hemos dicho, varios sargentos, cabos y soldados de infanteria de marina, procedentes de Cartagena y que se han negado a tomar parte en la sublevacion; entre ellos figura el sargento de la Viñoria, que habiéndole negado el general Contreras permiso para salir, pasó a nado y con la ropa en la cabeza, desde este punto hasta Santa Luisa. Desde este punto hasta Chinchilla, en que cogió el tren, hizo el viaje a pie. Este hecho no necesita comentarios.

Segun el Avisador de la Coruna, parece que han cesado en aquella ciudad los temores que hacian presagiar próximos trastornos en el propio sentido que los de Alcoy. Dichos temores nacian de haberse presentado en aquella localidad algunos individuos pertenecientes a la Internacional.

Hoy se han presentado al capitán general de Madrid dos capitanes del regimiento de Iberia, sublevado en Cartagena, los cuales escaparon en una lancha y desembarcaron con grave riesgo cerca de Almazarron, desde cuyo punto se dirigieron a pie a Cieza, donde tomaron el ferro-carril.

Los generales Peralta y Martinez Campos han sido llamados esta tarde al consejo de ministros.

Parece que algunos elementos intrasigentes de Zaragoza trabajan para soliviantar los ánimos de los republicanos aragoneses y apartar a estos de la actitud pacifica que tantas simpatias le está conquistando.

Esta mañana se han presentado al capitán general de este distrito un comandante, 16 oficiales y 20 individuos de tropa del batallon de Mendigorria que no quisieron adherirse al alzamiento, y que con riesgo de su vida escaparon de Almansa.

Hoy ha debido salir para Zaragoza el diputado de aquella provincia Sr. Garcia Gil.

Al pasar por Zaragoza el Sr. Rubau algunos intrasigentes salieron a recibirle y felicitarle.

El general Pavia acampará esta noche cerca de Córdoba, donde entrará mañana de madrugada.

Parece que los cantonales de Valencia han enviado una comision para conferenciar con el gobierno.

Hoy se ha dicho que se habia dado orden para prender a algunos de los promovedores de los escosos de Alcoy.

Fuerzas de sublevados de Murcia y Cartagena parece que intentan atacar a Alcaete, de donde ha debido salir ya el general Velarde.

La junta de armamento y defensa de Barcelona parece que quiere aprovechar para sus necesidades cantonales de todas las rentas que el Estado tiene en aquella provincia.

Mañana aparecerá el manifiesto de la minoria de la Cámara, aprobado ya, y que se refiere solo a los últimos decretos del ministerio de Marina.

Esta noche se reúne la comision constitucional y asistirán los diputados de la izquierda que a ella pertenecen. Están citados tambien el Sr. Benot, como autor del proyecto de Constitucion formulado por la izquierda, y el Sr. Pi y Margall.

Aumentan las probabilidades de que sean candidatos de la mayoría, el señor Gil Berges para la presidencia, el Sr. del Rio para la vice-presidencia vacante y el Sr. Olias para la secretaria.

La sesion de hoy en las Cortes CONSTITUYENTES empezó a las cuatro menos cuarto bajo la presidencia del Sr. Cervera.

El ministro de Hacienda leyó un proyecto de ley autorizando a las diputaciones provinciales para imponer contribuciones extraordinarias, especialmente a los carlistas, para gastos de la guerra.

El Congreso aplaudió dicho proyecto.

En votacion nominal fué declarado urgente el proyecto por 129 votos contra 1.

Se entró en la órden del día continuando la discusion sobre la incompatibilidad parlamentaria. El Sr. Sardá usó de la palabra en pró y el Sr. Fernandez Victorio en contra.

El Sr. Casalduero de la comision, defendió el dictámen, y el Sr. Alfaro consumió turno en contra.

Hasta las siete, hora en que cerramos este alcance, no ha ocurrido ningún incidente notable, continuando la discusion de dicho proyecto.

Parece que en la reunion de los diputados catalanes con el ministro de la Gobernacion, se ha acordado presentar dos proyectos de ley, uno creando la milicia forzosa desde la edad de 20 a 35 años, que se leerá mañana, y otro para la imposicion de una contribucion extraordinaria ya hoy leído a las Cortes. Ambos proyectos son exigidos por la junta de Barcelona.

Se han concedido algunas armas y municiones a los voluntarios de artilleria de Zaragoza.

Ha sido escriturada por el empresario Sr. Salas la joven y simpática artista doña Carolina Urondo, aventajada discípula del Sr. Pizarroso.

Ha sido nombrado médico director del puerto de Tarragona, D. Manuel Perez y Perez.

Desmientese oficialmente el rumor de que se piense en alterar la organizacion de los voluntarios existentes en Madrid.

En el regimiento de Iberia sublevado en Cartagena no existe mas capitán que el cajero, y este no se ha marchado ya porque no puede abandonar la caja sin esponerse a censuras o calumnias que pudieran perjudicar su honradez.

Parece que los federales de Cartagena se niegan a obedecer las órdenes del general Contreras mientras este no disponga el desarme de los sublevados del regimiento Iberia.

El señor ministro de la Gobernacion ha prometido hoy al Sr. Alvarez Lopez que las primeras dos mil armas buenas de que disponga le serán entregadas a los sensatos e cuanto valientes voluntarios de Valladolid.

Parece que el Sr. Ceballos, secretario y gobernador interino de Leon, será trasladado con ascenso, en recompensa de sus servicios durante el tiempo que ha desempeñado interinamente el gobierno.

El proyecto de ley leído hoy en la Cámara por el señor ministro de Hacienda, contiene los siguientes artículos:

- 1.º Las diputaciones provinciales, presididas por el gobernador de la provincia ó el delegado especial del gobierno, están autorizadas a imponer, con destino a necesidades de la guerra, las contribuciones extraordinarias que consideren convenientes, procurando que recaigan sobre los carlistas y principalmente sobre aquellos individuos que de cualquier manera patrocinen ó coadyuven a la rebelion.
- 2.º Las diputaciones provinciales aplicarán estos fondos a la guerra contra los carlistas, en la forma que tengan por más eficaz, de acuerdo con el gobernador de la provincia ó con el delegado especial del gobierno de la republica.

Ha sido nombrado director del registro de la Propiedad el Sr. Ferrer y Garcés.

Para la direccion de Comunicaciones se sigue indicando al consecuente republicano de orden D. Antonio Sanchez Perez, actual secretario del gobierno civil de Madrid. La prensa en general, sin distincion de opiniones políticas, acogeria perfectamente este nombramiento, teniendo en cuenta las condiciones de inteligencia y de carácter del Sr. Sanchez Perez, que no podria menos de mirar con predileccion el servicio de correos en general, y particularmente el que se relaciona con las empresas periodísticas.

Está llamando la atencion en el teatro de la Infantil el cuadro politico-social titulado Los descamisados ó el reparto de las mujeres, original del aventajado joven D. Eduardo Marin.

Mañana entra de servicio el batallon de voluntarios de la Republica núm. 6, de que es primer comandante D. Angel Armentia.

El diputado Sr. Perez Linares parece que va a Alcaete de gobernador delegado del gobierno.

Parece que las autoridades de Barcelona y la junta de armamento y defensa han telegrafado al gobierno pidiendo autorizacion para imponer una contribucion extraordinaria con objeto de adquirir 50000 fusiles y poder acudir a la movilizacion de fuerzas, si han de poder atender a los graves compromisos de que se ven amenazados.

Ha sido nombrado gobernador de Alicante D. Lorenzo Avizanda, en comision, y hoy ha salido para su destino.

En Valencia sigue dominando el elemento de orden, y la junta cantonal, compuesta de personas de gran posicion y arraigo del partido federal, pero sin exclusivismos, halla un grande apoyo en todas las clases sociales. La comision que de allí ha venido a conferenciar con el gobierno, representa tambien las clases más importantes. El espíritu que allí reina hace esperar que los elementos perturbadores, algunos de ellos procedentes de Alcoy, que en Valencia se habian refugiado, no podrán realizar los planes que se les atribuyen.

Dicese que el viaje del diputado señor Rubau Donadeu a Francia, tiene por objeto conferenciar con el Sr. D. Estanislao Figueras.

La faccion Ostendi reapareció en la provincia de Lugo, habiendo sido alcanzada y batida una parte de ella por la fuerza de infanteria de Murcia, cogiéndole un fusil y otros efectos.

El ministro de Fomento Sr. Gonzalez está resuelto a que sea una verdad en todas sus partes el decreto que sobre instrucción pública dió el Sr. Chao, por creer que en estos momentos ciertas reformas descentralizadoras y precipi-

tadas pueden ser muy funestas y de perniciosísimos resultados para el pais. Asegúrase además por personas que conocen perfectamente sus intenciones, que procurará dar a la instrucción pública de España la tutela benéfica que del Estado siempre necesita, y que en las actuales circunstancias es más necesaria que nunca.

En la lista de diputados que votaron a favor del Sr. Salmeron, por error material pusimos el apellido Jaunonier en lugar de Sanromá, que fué el que votó con la mayoría.

Nos escriben de Toledo haciendo grandes elogios del inspector de orden público S. Visado, que está prestando repetidos é importantes servicios, entre otros la captura de seis individuos que iban a la faccion de Menéndez, y ha contribuido mucho a evitar el robe de la catedral.

Dice una carta de Zaragoza que antes de ayer salieron del curtel de San Pablo de aquella ciudad, unos cuantos soldados con gorros frigos, gritando ¡abajo los galones!

Algunos paisanos que salieron de las casas y calles inmediatas les persiguieron, administrándoles varios garretazos, que les hicieron volver al más completo estado de tranquilidad, teniendo los alborotadores que refugiarse en el cuartel.

Mañana 23, a la una de la tarde, se reúnen en el salon de presupuestos los diputados de Castilla la Vieja para tratar de los intereses de aquellas provincias.

El centro parlamentario se reúne esta noche para tomar acuerdos de importancia sobre cuestiones de conducta.

Parece que se ha puesto al frente de la insurreccion de Bailén, el conocido republicano intrasigente Sr. Peco, proclamando en aquella localidad un comité de salvacion pública.

El Sr. Lopez Puigecerver, ex-diputado a Cortes, ha abierto de nuevo su bufete de abogado.

A última hora, dice un telegrama de la junta de Barcelona, que el coronel Freixas, con el tercio de la guardia civil se ha pasado a los carlistas.

La noticia es demasiado grave para darla crédito sin nuevos datos.

DIARIO DE MADRID.

SANTO Y CULTOS DEL DIA 23.

San Apolinar, obispo y mártir y San Liborio obispo.
Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de las Recogidas, donde se celebrará al Santísimo Sacramento con misa mayor y sermón que predicará D. Ramon Garamendi, y por la tarde se cantarán completas terminando con la visita de altares y reserva.—Termina la novena a Nuestra Señora del Carmen en su iglesia, y predicará en la misa mayor D. Juan Tronoso, y por la tarde en los ejercicios D. Vicente Fernandez Rubio, terminando con procesion de la sagrada imagen de Nuestra Señora.—Tambien termina por la noche en San Ignacio la novena de Nuestra Señora y será orador D. Mariano Puyol y Anglada.—En la bóveda de San Ginés predicará por la noche D. Basilio Sanchez Grande.
Visita de la corte de Maria.—Nuestra Señora de la Soledad en San Isidro, en San Marcos ó en las Calatravas.

BOLSA DE MADRID DE HOY 23.

Fondos públicos	Ult p.	Car. y societ.	Ult p.
3 consolidado.	16-20	ABRIL 84. 4000.	00-00
Tif. pequeños.	16-20	AGOSTO 82. 2000.	37-00
A fin de mes.	16-20	JULIO 86. 3000.	00-00
3 exterior.....	20-18	O públicas, 83.	00-00
Ml. del Tesoro	00-00	Provs. Madrid.	00-00
Personal.....	00-00	Ferro-car 2000	30-75
Sisas.....	00-00	Id. nuevas.....	00-00
O. municipales	00-00	Id. de 20000.	00-00
E. Erlanger.....	00-00	Alar a Santan.	00-00
B. hipotecarios	34-73	B. de España.	142-00
Id. B. Castilla.	00-00	Cambios.	
Bonos del Tes.	53-78	Londres 90 d. l.	48-50
Cant. pequeños	54-70	Paris a 3 d. v.	5-00
R. de la C. D.	00-00	Burdos a id.	00-00

El consolidado interior ha subido hoy 5 céntimos, los billetes hipotecarios 3, los bonos 18. El exterior ha bajado 10, y otros 10 las subvenciones.

ESPECTÁCULOS PARA EL DIA 23.

JARDIN DEL BUEN RETIRO.—(Teatro de verano).—A las 9.—12.º concierto bajo la direccion del Sr. Skoczupole.—Entrada 2 pesetas.
TEATRO DEL PRADO (contiguo al Dos de mayo).—A las 8 1/2.—La 16.ª perdida.—Un tigre de Bengala.—La mosquita muerta.—Como la espuma.—Balle.
CAPILLANES.—A las 8 1/2.—Un día de Carnaval.—El principe D. Carlos.—016. chipé.—Un paraguas sospechoso.—Balle.
INFANTIL.—(Carretil, 14).—A las 8 1/2.—Travesuras por amor.—Los descamisados ó el reparto de las mujeres.—Los convulsivos ó el reparto de las mujeres.—Balle.
CIRCO DE PRICE.—A las 9.—Gran funcion ecuestre y gimnástica en la que tomarán parte la señorita Adellina y la familia Sibbons.—La revista de Lukraine ó los suplicios de los polacos.
TEATRO DE LA ZARZUELA.—La empresa que tiene a su cargo este teatro para la temporada proxima, admittirá en el cuerpo de coros a las jóvenes que reúnan buenas condiciones de voz y de figura, así como a los coristas hombres que tengan repertorio.
Las que deseen ajustarse pueden acudir a dicho teatro del 23 al 30 del actual, de una a tres de la tarde, teniendo presente que serán preferidas aquellas que posean mayor repertorio.

AVISOS GENERALES.

AVISO.

En el nuevo almacén de papel, teleros, 14 y 16, se ha recibido una máquina con arreglo a los últimos adelantos, única en esta capital, en la cual se hacen en el acto tarjetas, circulares, esquelas de funeral, etc. a precios arreglados.

SE VENDE UN PRINCIPAL AMUEBLADO, Pormenores, S. Marcos 18.

ALMONEDA DE MUEBLES. HAY acolchones y cuadros. Palma alta duplicado, entresuelo izquierda. -1

PIANO.

Se vende uno vertical. Plazuela del Angel, 15, 3.

AMA DE CRIA.

Se necesita una de leche fresca y buenas condiciones. Darán razón, Concepción Gerónima, núm. 1, tienda de vinos.

HA LLEGADO A LA CALLE DE Segovia, núm. 27, el antiguo conocido maragato Marcos Alonso, ordinario de Madrid a Vigo y demás puntos intermedios, como Orense, Tuy y Pontevedra. Admite toda clase de encargos y cargamento, desde el 22 al 26.

SE VENDE UN FAETON CON CAPOta de quita y pon, ligero, para un caballo. Calle de la Aduana, 15, posada.

EL Tenedor de los Resguardados de la caja de Depósitos, números 98631 a 33, tendrá la bondad de ver e con Antonio Bañan, comprador, en la Bolsa.

SE VENDE UNA ANAQUELERIA propia para ultramarinos y un escaparate, todo nuevo, Jacometrezo 76, portal, darán razón.

EN SITIO CENTRICO SE CEDE Habitación para un caballero ó un matrimonio sin familia. Desengano 11, tienda de sedas.

SE COSE A MAQUINA A CUARTO de vara. Cristo, 2, 3.ª derecha.

ALMONEDA DE SILLERIAS Y muebles, cambios, Reina, 6, b.º 10.

PRESTAMOS SOBRE VALORES del Estado y alhajas, a interés y condiciones inmejorables, en el antiguo establecimiento de la calle de Tetuan, núm. 23, esquina a la del Carmen, de nuevo de la mañana al anochecer.

CASA PARTICULAR TRES Habitaciones. P.º, 1.ª, 2.ª, 3.ª dcha.

SE CEDE UN GABINETE, CARTELON, 7, portería.

SILLERIAS Y MUEBLES. SE HACEN reformas. Reja, 4.

EN CASA PARTICULAR SE CEDE un lay y alcaza. Montero, 32, 2.ª

AMA DE CRIA PARA SU CASA. Alados, 7, 2.ª

AMA DE CRIA PARA SU CASA. Calle del Espíritu Santo 29, pral.

SE DESEA UNA AMA DE GOBIERNO para una persona sola. Darán razón, calle de la Visitación, 4, portería.

AMA DE CRIA PARA CASA DE los padres. Jardines 5, tienda de comestibles, darán razón.

SE CEDE UN CUARTO SEGUNDO alhajero amueblado. Hortaleza, número 14.

CALLE DEL AVE-MARIA, NUMERO 20, principal, se cede gabinete con alcoba para una señora ó caballero.

SE VENDEN DOS BERLINAS ES-TRANJERAS, una con dos juegos de ruedas. Calle de D. Pedro, 8, triplezado.

SE ALQUILA EL CUARTO PRINCIPAL de la izquierda de la casa número 16 de la Carrera de San Francisco. Tiene 22 piezas; cochera con siete plazas; jardín, sótano, cuarto para el cochero, fuente y pozo de agua potable. El portero de la casa da razón. Ha rentado 4300 reales, pero se hará alguna rebaja.

MODISTA.—SALE A CORTAR y hacer trajes de 14 rs. en adelante. Barco, 7, principal.

SE COMPRAN PIANOS DE MESA baratos. Gato, 4.

FABRICA DE CAJAS DE CARTON de Eduardo Estrada, plaza de Chamberí, número 11.—Cajas finas para dulces, id. ordinarias de todas clases a precios arreglados.

EMPLLEADO.—SE NECESITA UN joven de buenos antecedentes práctico en escribir la correspondencia mercantil y con bu.ª letra. Dirigir e por carta calle del Turco, número 8, portería.

SE ALQUILA UN GRAN LOCAL para propósitos para toda clase de industria, calle del Arco de Santa María, 3. Dicho local puede ocuparse inmediatamente. El portero lo enseñará.

BOTICA EN VENTA.

En la ciudad de Valladolid se vende una, concebida y bien surtida, situada en el punto más céntrico de la población. D. Antonio Guzmán, dueño del referido establecimiento, da pormenores a quien desee interesarse en su adquisición.

BEBIDA

YERBA MATA-PULGAS.—Destrucción en tres días de estos molestos insectos.—Paquete 4 rs. Sanjaume, barbotario, Hornos de la Mata, 15.

PARA CERRAR.

MIRAD LOS PRECIOS DE TODO. CALLE DEL CARMEN Y TETUAN ESQUINA

Camisas de señora, hilo redondo, a 14 rs.

Chambras de moda y pantalones, a 7 rs.

Enaguas lisas y con bordados, desde 18 rs.

Peinadores de cortes modernos y elegantes, a 14 rs.

Juegos de cuello y puños para señora, a 4 rs.

Camisas de vestir para caballero, a 14 rs.

Calzoncillos de hilo redondo, a 12 rs.

Calcetines blancos y crudos, a 40 rs. media docena.

Sábanas hechas, hilo redondo y sin costura, a 20 rs.

Colchas blancas de piqué, a 30 rs.

Almohadas y almohadones, desde 5 rs.

Mantelerías de granito para 6 cubiertos, a 20 rs.

Mantelitos sueltos, a 8 rs.

Cortinones y cortinillas casi de balde.

Lienzos finos, holandas y curtrais, desde 3 rs. vara.

Hay hasta lo más rico que se conoce en ropa blanca a precios en proporción.

Aprovecharse, pues, que ocasión como esta de fijo no se presentará.

POR CERRARSE LA TIENDA ESQUINA

CALLE DEL CARMEN y de

TETUAN.

DOLOR DE MUELAS.

Lo cura en el acto el Licor Losarcos. Frasco, 6 rs.; de 12 en adelante, 25 por 100 de rebaja. Farmacia de D. Casimiro Losarcos, Vergara, 8, Madrid.

ACADEMIA PREPARATORIA.

El Sr. Balaciartha abierto su academia preparatoria, no interrumpida durante quince años, en la calle de Barrio Nuevo, 20, 3.ª. Ofrece entre otras garantías la de enseñar gratuitamente el primer mes, sin exigir al alumno la continuación.

PERDIDA.

En el trayecto calle de la Pasa, la de Toledo a la de la Ruda, núm. 15 y 17, en 20 del actual, de 11 a 12 de la mañana, fué estraviado un lio de papeles consistente en escrituras, recibos y otros documentos que pertenecen a Ventura Lopez, y esta replica a quien los hubiere encontrado haga entrega de ellos en la portería ó puesto de pan de la referida casa, calle de la Ruda, y se le dará una gratificación.

IMPORTANTE.

Se vende la maquinaria completa de un lavadero barato. Postigo de San Martín, 11 y 13, 2.ª derecha, darán razón.

CASAS DE VENTA.

Una de 2872 pies, incluso el jardín, de planta baja y principal, en el barrio de Argüelles, en 6090 rs.; otra de 6000 pies, sin cargas, que renta 20000 rs. en 12000 duros; ídem nueva, 4000 pies, renta 32000 rs., en 40000 duros; íd., 1772 pies, renta 17200 rs., en 11000 duros; otra de 7800 pies, en calle céntrica, sin cargas, renta 34000 rs., en 35000 duros. Y otras y solares a distintos precios, y se dá dinero a préstamo al 6 y 7 por 100, dando hipotecas en esta capital. Calle de los Tres Cruces, núm. 3, pral., no dándose nota, no escribiéndose, y pagando 20 rs. en el acto, y se compra una acción de los amigos de Redign en 54000 rs. -1

COMPANIA DE LOS FERROS

Carriles de Madrid a Zaragoza y a Alicante.—Necesitando esta compañía proveerse de 24 toneladas métricas próximamente de albayalde en polvo, se anuncia al público a fin de que las personas que gusten presentar proposiciones lo efectúen hasta el 10 de agosto próximo, en pliego cerrado dirigido al director de la misma, espere ando en el sobre: «Proposición para suministrar albayalde en polvo» y acompañe el muestra d. l. efecto.

El pliego de condiciones para dicho suministro estará de manifiesto en las oficinas del servicio de almacenes, situas en el edificio bajo de la estación de Atocha. La compañía se reserva el derecho de aceptar la proposición que juzgue más ventajosa, así como también el de desestimarlas todas si no conceptuase ninguna admisible. Madrid, 18 de julio de 1878.—El director de la compañía, O. S. Montesinos.

YERBA MATA-PULGAS.

Destrucción en tres días de estos molestos insectos.—Paquete 4 rs. Sanjaume, barbotario, Hornos de la Mata, 15.



CASA ESPECIAL DE SERVICIOS Y TRASPORTES FÚNEBRES.

DESPACHO PERMANENTE DIA Y NOCHE.

Esta casa acaba de establecer, además de los servicios ya conocidos del público, otro, muchas veces necesario, para el trasporte de los cadáveres a los diferentes puntos de España y del extranjero. Al efecto, ha construido coches ó peciales para este servicio puesto en combinación con los ferro-carriles. Tan pronto como ocurra un fallecimiento, hasta darnos aviso inmediatamente, un delegado de la casa pasa al domicilio indicado y trata con la familia, la que desde aquel momento no tiene ya que molestarse de nada. Permisos de las autoridades civil y eclesiástica, embalsamamientos, ataudes y ferretos de madera y metales, hábitos de todas las ordenes religiosas, camisas imperiales, colgaduras para entoldado de depósitos provisionales, exhumaciones, traslados, lapidas, museos, etc., etc. De TODO se encarga esta casa, cumpliendo escrupulosamente con los deseos que se le hayan manifestado y atendiendo estrictamente a los gastos que quioran hacer las familias por muy inferiores que estos sean.

NOTAS. Suministrando gratis esta casa toda clase de pormenores que se puedan desear, rogamos al público no consulte antes de adquirir ningún compromiso. Otros establecimientos que no cuentan con el mate al necesario, usan a veces nuestro nombre y ocasionan a las familias gastos inútiles y exajerados; se lo advertimos al público para que no se deje inducir en error.

Los avisos de provincias por telegrafo, son ser en el acto.

Obituary notice for Doña Maria del Pilar Rivera, condesa de Alba-Real, marquesa de Villamagna, who died on July 17th. Includes details about her family and funeral arrangements.

Advertisement for Hemostático Cicatrizante de Ojero, a medicinal product for treating hemorrhages and other ailments.

Advertisement for Injection Brou, a medical treatment for various conditions, highlighting its effectiveness and safety.

Advertisement for Rob Boyveau L'Affecteur, a medicinal product for treating skin conditions and other ailments.

Advertisement for Obras del Doctor A. García Lopez, including medical manuals and books on homeopathy and medicine.

Advertisement for Interesante, a travel service to France, Zaragoza, and Jaca, offering comfortable and secure journeys.

Advertisement for Diligencias a Panticosa, providing information about travel routes and services to Panticosa.

Advertisement for La Estrella Pirineos y Aragonesa, a travel agency offering services to the Pyrenees and Aragon regions.

Advertisement for Dinero, a financial service or bank offering various banking and investment options.

Advertisement for Besida, a beverage or food product, highlighting its quality and health benefits.

Advertisement for La Funeraria, a funeral home offering services and products for funerals, including coffins and transportation.

Advertisement for Diligencias a Panticosa, detailing travel routes and services to Panticosa, including accommodations and transport.

Advertisement for Silleries de Verano, offering summer furniture and accessories like chairs, sofas, and tables.

Advertisement for Bastones de Mando, offering various types of walking sticks and canes.

Advertisement for Prestamos, offering loans and financial services.

Advertisement for Don Jose Benete, a dentist offering dental services.

Advertisement for Importantísimo, a notice or announcement regarding a public service or event.

Advertisement for Baños Hervideros de Fuen-Santa, offering hot spring baths and health treatments.

Advertisement for Baños Sulfurosos a 4 y 6 Rs., offering sulfur baths and health services.

Advertisement for Almoneda, offering public auctions and sales of various goods.

Advertisement for Una Pareja de Caballos, offering horse pairs for sale or hire.

Advertisement for Unico Establecimiento de Ultra-Parentes, offering services for family reunions or travel.

Advertisement for Planchadora Especial, offering ironing services.

Advertisement for No Mas Sangrías, offering medical treatments for hemorrhages.

Advertisement for Liquidación de Pantalones, offering services for pants alterations or sales.

Advertisement for Almoneda, offering public auctions and sales of various goods.

Advertisement for Transportes para Almería, offering travel services to Almería.

Advertisement for Alcanfor Granulado del Japon, offering a specific medicinal product.